EXCELSIOR

234 cm2



Primero los pobres. El presidente Andrés
• Manuel López Obrador adelantó que este fin de año planteará a las representaciones empresariales del país un incremento "considerable" al salario mínimo. Desde Tecámac, en la primera gira por el Estado de México con la gobernadora, Delfina Gómez, el mandatario comentó que sólo en una de las negociaciones previas el sector empresarial se negó a otorgar un incremento, sin embargo, espera una buena respuesta este año. Y, además, anunció que se amplía la zona de bodegas del AIFA. ¡Así se estimula el desarrollo!

Sin distracciones. La coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T, Claudia Sheinbaum, arribó a Tampico, Tamaulipas, en donde el gobernador Américo Villarreal y su esposa, con algunos simpatizantes, le dieron la bienvenida al ritmo de la música del mariachi Los Trioachis, quienes interpretaron canciones como Tampico hermoso, Navegante, El maderense y Mil amores. Sheinbaum recibió el apoyo de quienes se dieron cita en el aeródromo tamaulipeco, que mostraron su cariño y afecto con arreglos florales y pancartas. Si cada gesto de apoyo se convierte en un voto, Tampico le dio buena ventaja.

Previsibles. Como mago que saca su mejor truco de la chistera, Dante Delgado, líder nacional del partido naranja, dejó abierta la posibilidad para que el excanciller Marcelo Ebrard sea su candidato presidencial en las elecciones de 2024. Simplemente lo que ya se veía venir. Durante la reunión de la Coordinadora Ciudadana de MC para emitir la convocatoria a los cargos de elección en los próximos comicios, Delgado fue cuestionado sobre la posibilidad de que el excanciller los abandere y no la negó. Aseguró, además, que "la única fuerza que, por sí misma, aliada con la ciudadanía, puede derrotar a Morena es MC". Sí, ajá.

Inflación electoral. El Consejo General del INE aprobó un tope de gasto de campañas para las y los candidatos presidenciales de los partidos de casi 661 millones de pesos, que también deberán respetar los independientes, a quienes les otorgarán, una vez que logren el registro, una bolsa de financiamiento público de 66 mdp, que deberán repartirse en partes iguales. Nada mal si se toma en cuenta que los independientes Jaime Heliodoro Rodríguez y Margarita Zavala, quien renunció a su candidatura antes de que terminaran las campañas en 2018, gastaron 29.7 y 11.2 mdp, respectivamente. ¡Rayados!

Desastre doble. Luego de nueve años de la tragedia por el derrame en la mina Buenavista del Cobre, María Luisa Albores, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, reconoció que no ha habido justicia ni remediación ambiental para las comunidades aledañas a los ríos Sonora y Bacanuchi por parte de Grupo México. El empresario Germán Larrea sigue impune. Albores aseguró que la Semarnat no acepta el cierre anticipado que se dio al fideicomiso creado para atender las afectaciones por la fuga de 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre acidulado. Confirmado: el señor Larrea se las gana, de todas, todas.

